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建議“持修”用“一戶通”報名及簽到；參考“醫療劵”可作移轉 

 
2020-2023（第四階段）“持續進修發展計劃”以“調整定位、嚴謹規範、電

子監察、擇優延續”原則開展，繼續為終身學習創造有利條件。在疫情平穩、經

濟復甦、產業轉型的情況下，當應盡快檢討現階段的執行情況，優化及落實下一

階段計劃，從而配合經濟產業多元發展及營造學習型社會。 

 

過去，曾揭發多宗涉嫌詐騙及違法行為，社會對當局的監督不力有不少意見。

為此，當局對現階段計劃進行了全面整改，參與計劃的居民必須以身份證親身現

場報名及拍卡簽到；同時，加強巡查及宣傳教育方面，發布涉嫌違法個案實例等，

有效預防違法違規行為。當中涉嫌刑事的轉介個案大幅減少，社會對計劃的完善

大部分持正面意見。 

 

為此，本人亦提出以下意見： 

 

一、有居民反映必須使用實體身份證拍卡上課容易產生不便，經常出現忘記帶卡

導致未能簽到。事實上，近年“一戶通”已普及，在內已經可以查詢計劃的

餘額，亦可以透過“一戶通”登入計劃的查詢及申請系統。政府正在修法確

認使用身份證的電子標識，未來可以透過“一戶通”作為個人的身份證明。

建議下一階段計劃可以透過“一戶通”報名及簽到，相信有足夠的證明保障

真實性，亦能方便市民。 

二、有參與計劃的機構反映，部分課程的導師資格審查較為嚴苛，甚至比學校的

老師要求更高，影響課程的開展，居民的選擇亦減少，建議下一階段作出檢

視和調整。 

三、建議參考“醫療劵”的使用，可以移轉予持有澳門永久性居民身份證的配

偶、父母、子女使用，平衡不同人的進修需要，更好運用資源。   


